

# Presentan obra que compila cinco siglos de historia chilota

**EDUCACIÓN.** *El texto reúne desde batallas del siglo XVI hasta la fundación de colegios y ciudades. La obra fue concebida como un insumo pedagógico.*

## Redacción

[cronica@diariollanquihue.cl](mailto:cronica@diariollanquihue.cl)

Un nuevo texto, titulado “El libro menor de las efemérides de Chiloé”, recopila unas 450 fechas relevantes que recorren la historia del archipiélago desde el siglo XVI hasta la actualidad.

La obra, escrita por Héctor Contador Santana –conocido como “Salvador de Castro”–, reúne anécdotas, batallas, personajes y la fundación de ciudades, con el objetivo de difundir pasajes que una parte de la población local desconoce.

El autor presentó el volumen en la sede Chiloé de la Universidad de Los Lagos ante estudiantes de Pedagogía en Educación General Básica.

Esta recopilación fue concebida como un insumo para que los futuros docentes puedan integrar la historia del archipiélago en su enseñanza.

## VIAJE POR LA HISTORIA

Héctor Contador Santana explicó que en el libro se realiza “un recorrido por distintos pasajes de la historia de Chiloé a través de hitos, fechas relevantes de batallas, fundaciones de ciudades, un poco de información de fundación de colegios”. Según el autor, la obra se basa en citas de otros investigadores del territorio.

“Este insumo cultural les va



ESTUDIANTES DE PEDAGOGÍA VALORARON LA INICIATIVA POR SU APOORTE A LA PERTINENCIA TERRITORIAL.

**450** hitos recopila el libro del autor chilote Héctor Contador Santana, cuyo trabajo fue presentado en la U. de Los Lagos.

a servir bastante a los estudiantes para cuando salgan a trabajar y ejerzan la profesión de pedagogos, porque esto tiene mucha vinculación con el terri-

torio”, afirmó Contador.

“Es importante que se entregue la información más relacionada con Chiloé, sin, obviamente, descuidar lo que comprende al territorio nacional, pero para poder construir la historia de Chiloé primero tenemos que interiorizarnos de ella”.

## HERRAMIENTA PEDAGÓGICA

Delia Loarte, estudiante de primer año de la carrera, valoró la

iniciativa. “Asistir a este lanzamiento fue súper importante porque, en mi educación básica y media, no tenía idea de lo que eran las efemérides y menos en Chiloé”, comentó.

La estudiante añadió que la universidad busca instalar “el pensamiento de pertinencia acá en Chiloé. Creo que eso es muy revolucionario, porque nos entrega voz e historia a cada una de las personas que habitamos acá”.